

Nuestra próxima edición
avanzará una fecha su sa-
lida, para coincidir con la
festividad del
DIA DEL LIBRO

ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS

17 DE ABRIL DE 1952

Sintonia 

Cinco toneladas

Pocas son las tradiciones gastronómicas que pudieron sortear, con más o menos habilidad, la escasez y carestía de estos últimos años. La crema de San José, por ejemplo, pudo ser salvada del naufragio en que se vieron sumidos tantos platos suculentos, gracias a que la mecánica de nuestra era industrial puso en las tiendas unos polvos, cuyo colorante, de tono perfecto, no tenía otra misión que la de ir confundiendo nuestro paladar hasta llegar a olvidarnos de los sacratísimos derechos que asisten a la gallina para intervenir en un asunto, tan refinadamente gallináceo, como un plato de crema.

Y así fué como los sucedáneos — con perdón de la frase — se fueron, uno tras otro, poco a poco sucediendo. La malta sucedió al café, la margarina a la manteca y la sacarina al azúcar. No hubo artículo que se quedara sin un mal sucesor, como, verbigracia el tabaco, que confió la sucesión a nuestras avellanadas. Una cosa empero, los buñuelos de Semana Santa, recibieron un golpe casi mortal, puesto que no hubo sustituto capaz de cargar con la responsabilidad, la enorme y digna responsabilidad que podemos exigir de un kilo de harina cuando cuece y rumbea en un litro de aceite.

Por eso, ahora que las barreras de la escasez han sido levantadas, la gente se ha lanzado en pos de los buñuelos con una fúria que solo halla precedente en la madurez comestible de nuestra edad de oro.

En esta Semana Santa que acaba de transcurrir y según la estadística formalizada por este cronista con los datos que al vuelo ha podido ir recogiendo, resulta que en los hogares guixolenses se han manipulado unas cinco toneladas de buñuelos.

Cantidad, kilo más kilo menos, lo bastante apreciable para creer que este año y con este precedente, los buñuelos del Ampurdán habrán recuperado su puesto en la tradición y ratificado su fama. —POL

consideraciones y orientadoras sugerencias nuestro Rdm. Prelado, dando su aprobación a los propósitos que se habían manifestado y augurando a la empresa el mayor éxito, si, con la ayuda de Dios, se sabe trabajar con espíritu de superación espiritual. Todos los discursos fueron aplaudidos con el mayor entusiasmo, prolongándose la reunión largo rato en un grato ambiente de cordial intimidad cambiándose impresiones entre todos los presentes en orden a la mejor canalización de los proyectos esbozados.

Se establecerá una "Casa de Gerona" en Barcelona

Para manifestación de nuestros valores y unión de los gerundenses que allí residen

Se celebró en Casa Carles la anunciada reunión convocada por la «Germandat de Sant Narcís», constituida en Barcelona por los gerundenses de la capital y de la provincia allí residentes, para tratar de los pro-

7 DIAS

pósitos e iniciativas entre ellos surgidos relativos a un programa de actuación de gran amplitud que proyectan llevar a cabo y que ya está en vías de inicio de realización con el doble fin de conservar el amor por nuestra provincia de todos cuantos hijos u oriundos de nuestras tierras viven en Barcelona y de dar a conocer allí los valores gerundenses en todos sus aspectos y manifestaciones.

Presidieron la reunión, a la que asistieron gran número de personalidades representativas de la vida gerundense y de nuestros compatriotas residentes en Barcelona, los Excmos. señores Obispo de la Diócesis doctor don José Cartañá, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento don Antonio Franquet, Presidente de la Excmo. Diputación Provincial don Pedro Brecha, Rdo. doctor Narciso Saguer Cura párroco de la Iglesia de San Ildefonso, de Barcelona, donde se halla erigida la «Germandat de Sant Narcís» y prior de la misma; don Narciso de Carreras, Presidente de la «Germandat»; don Cosme Casas, teniente de Alcalde Ponente de Cultura del Excelentísimo Ayuntamiento; Reverendo doctor Noguer, Consiliario de la Junta de Cofradías gerundenses; Presidentes de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad, señores Corominas y Bellsolá; Presidente de la Junta Diocesana de Hombres de Acción Católica, señor Sambola, y otros miembros y representaciones de entidades gerundenses que sería muy largo detallar.

Abierto el acto, hizo uso de la palabra el Reverendo doctor don Narciso Saguer, resumiendo la actuación de la «Germandat de Sant Narcís» desde su fundación y asegurando que el próximo año ya el «Paso» del «Descendimiento de la Santa Cruz», obra del artista José Biosca, sufragado por la entidad, desfilará en la procesión del Viernes Santo de Gerona acompañado por los cofrades.

Habló a continuación el Presidente de la «Germandat» don Narciso de Carreras, explicando como de la unión establecida entre los gerundenses residentes en Barcelona por medio de la «Germandat» habían nacido propósitos de más amplia proyección — dentro de un espíritu que, por gerundense, sería siempre presidido por el sentido cristiano de la vida — en orden a cuantos aspectos puede extenderse la relación entre Gerona y Barcelona, para canalizar la cual se constituirá un «Casal Gironí» en la urbe barcelonesa que sea a la vez que un hogar colectivo para los gerundenses que allí residen una a modo de embajada de nuestra ciudad y provincia en aquella capital. Para estos propósitos pidió la entusiasta ayuda moral y material de nuestras Autoridades, corporaciones, entidades y gerundenses todos.

En bellos parlamentos le contestaron los señores Franquet y Brecha que tuvieron palabras de gran elogio y aliento para la iniciativa expuesta y prometieron a la misma su ayuda personal y la de las Corporaciones que respectivamente presiden.

Cerró los discursos con uno, muy elocuente, lleno de sabias

o de precavidos, según sea el caso. Y, soberbios, relatamos la historia con todo el empaque de un dios, como supremos árbitros de nuestro destino.

Pero la única verdad, la de nuestra impotencia de reacción o de elección, la de nuestra miserable miseria, esa verdad la ocultamos entre horrores y bordadas auto-justificaciones.

Cuanta farsa en la comedia!

Cuánto cieno en el barro!

Mas a nosotros mismos, ante nuestra desnudez, es que podemos ocultarnos algo? Es auto-digerible la auto-justificación?

Comienza en la soledad el gran teatro de la vida y, en ella, al bajarse el telón, la aterciopelada y opaca alcala, nos deja en la gris y desesperante pobreza de un mundo de bambalinas?



Somos seres racionales

por L. D'ANDRAITX

Cuantas formas, cuantos medios, nos vienen a mano para juzgar un hecho!

En realidad, uno no cree en humanos juicios, ni ajenos ni propios. Más que juzgar, ya que ello es imposible, en la imposibilidad de dejar de pisar el propio plano de los hechos, uno se encarama en disquisiciones analíticas.

Tienta el análisis con su punto de soberbia.

Y luego tienta la síntesis, el resumen, porque resumir un incidente, encerrarlo dentro de la conclusión de una frase lapidaria, es tenerlo domeñado y vencido en el fondo bolsillo de nuestro almaric; y con ello poner nuestra conciencia a salvo. El argumento parece cierto, pero no pasa de ser una media verdad.

Según el punto de referencia, de partida, cambia de lleno la perspectiva, y con el ángulo de visión, las conclusiones.

La vida es un camino funcional de dependencias, y es sólo por pura comodidad de estudio que lo seccionamos en épocas, en edades.

Y estas cortaduras, en el campo real de nuestro existir, son, en verdad, lógicas?

Los casi postulados: «Todo recomenzar es absoluto» y «Toda pérdida es absoluta», son rigurosamente ciertos?

Donde anidaría, entonces, la continuidad, la dependencia entre presente y pasado, entre presente y futuro, si cada vez que pretendemos enjuiciar un hecho, encerramos el presente entre vallas?

De cuantas mentiras, de cuantos fraudes, no haremos uso para apuntalar nuestra fe, para servir a la propia soberbia!...

Se dice—y uno mismo lo ha repetido sus buenas veces—que la perspectiva esclarece los hechos,

Mentira!

Todas las explicaciones dadas a posteriori no son más que auto-justificaciones, puros convencionalismos especulativos de momentos, de circunstancias, que se recrearon en dar bandazos a nuestra impotencia; horas de cruel miseria, en las que sólo ella tenía cabida y nombre.

Pero como nadie se resigna a ser muñeco de trapo, titero o loco, la palabra voluntad se nos impone, en incomprendible retardo, y en la semiconciencia de nuestra etiqueta de seres racionales, en irónicas suficiencias, desechamos los atavismos instintivos del miedo y hambre, y no queremos creer en permanencias forzadas ni en huidas elementales. E igual como al escritor le ocurriera ante una culebra cruzada en el camino, que en una ocasión echóse a correr y en otra quedó clavado en el suelo, ajeno por completo a la libre volición del acto, asimismo, en ciertos momentos de cada vida, por puras parálisis accidentales o simples huidas instintivas, nos calificamos de valientes



Cumplimiento pascual de los enfermos. — El próximo sábado, día 19 de los crtes., D. m. a las 6'30 de la mañana, saldrá de esta Iglesia Parroquial la Procesión para acompañar a Jesús Sacramentado en su visita a los enfermos e impedidos de esta Parroquia que no han podido cumplir el Precepto Pascual. Se recomienda, por tanto, a los familia o interesados de los antedichos enfermos e impedidos se sirvan avisar oportunamente, pasando por el Despacho parroquial antes del jueves próximo.

Recuérdese que la Primera Comunión Privada se verificará el próximo domingo a las 8'30 de la mañana. Los primeros comulgantes deben ser acompañados por sus propios padres o más próximos familiares a la Sagrada Mesa. Hoy jueves, a las 12 de la mañana, empezarán los Ejercicios preparatorios.

Movimiento parroquial. (15 días.)—**Bautismos:** Rosa Lloveras Lladó, hija de José y Margarita; Salvador Vilá Pallí, hijo de Salvador y Montserrat; M.ª Angeles Vergeli Feliu, hija de José y Consuelo. (total 3).

Defunciones: Consuelo Espígol Albó, 46 años; Vicente Cateura Costa, 76 a.; Victoria Juncá Ferrer, 67 a.; José Calzada Barceló, 72 a., todos los S. S.; Sor Ramona Pujol Vendrell, 73 a., todos los S. S.; María Lloveras Bou, 71 a., todos los S. S.; Ramón Reinal Girbau, 56 a. (Total 7). R. I. P. **Matrimonios:** Pedro Fraile Busquets con Ángela Farraró Vancells.

Amonestaciones.—**Terceras:** Pedro Forcada Martí con M.ª Teresa Ferrer Rovira, ambos de ésta. Manuel Cama Carreras, de Palamós con Alicia de la Iglesia Sanz, de Magaña (Soria). **Segundas:** Daniel Valverde Pérez, de Alcuneza (Gualadajara) con Luisa Bussot Olivet, de ésta. **Primeras:** Antonio Ponce Moreno, de Bagur con Cándida García Gironés, de ésta, Eliseo Alcalá Santiago de Lopera (Jaén) con Anita Fernández Cuenca, de Cuevas de Almanzora (Almería). Pedro Ribas Raqueta, de San Antonio de Calonge con Aurora Carbó Birbá, de ésta.



EDICTO

En cumplimiento de acuerdo consistorial adoptado en sesión plenaria celebrada el día 6 del corriente, y de conformidad con lo que prescribe el art 312 de la vigente Ley de Régimen Local, se pone en conocimiento del público, que durante el plazo de ocho días, estarán de manifiesto en esta Secretaría municipal y durante las horas de oficina, los pliegos de condiciones bajo las cuales se saca a subasta las obras de pavimentación con riegos asfáltico de varias vías públicas de esta localidad, hasta un total de 3.243 metros cuadrados, de los cuales 68 son de adoquines, nuevos y viejos, a los efectos de que cuantos lo deseen puedan presentar reclamación contra los mismos.

El Alcalde
Roberto Pallí.

J. SABA SALON DE DELUQUE-
RIA para CABALLERO
Rambla José Antonio, 14
(Junto Hotel «LES NOIES»)

Nuestro recorrido de hoy ha servido para constatar que la mala educación campea todavía muy libremente



reportajes de la ciudad

PERDONARÁ el lector — aunque la culpa no es mía — el que vaya a presentarle un tema tan poco presentable, como impresionables resultan la inmensa mayoría de nuestros retretes públicos.

He ahí un tema que podría llegar a consumirnos mucha tinta, puesto que, como nadie ignora, esa tristísima calamidad nos alcanza ya de muy lejos.

Y como así hallamos la cosa — dirán algunos — valdría más dejarla — proseguirá la impotencia — coleando en esa lista de pendientes que el equívoco deja siempre sin remedio.

Suicida sería empero adoptar esa actitud que a nada bueno conduce, como gravísimo pecado de omisión sería el nuestro de silenciar la triste realidad que todos los días, ante los ojos ajenos, va poniendo en grave aprieto o entredicho las conquistas que en otros tantos aspectos logró nuestra formación ciudadana.

Ya va siendo hora que entre todos pongamos mayor empeño en cosas que, aunque parezcan triviales, comprometen seriamente nuestro propio prestigio. Y si a ello añadimos el hecho de que la concurrencia turística da a nuestros pequeños asuntos una interpretación nacional, cabe entonces elevar al máximo nuestro interés poniendo remedio a las cosas que el bien público nos de-

manda.

Si alguien, si quienes al asunto vienen llamados, se hubieran tomado la molestia de efectuar el ingrato recorrido que con estas líneas el cronista denuncia, comprenderían hasta qué punto resulta necesaria y urgente la corrección de tamaña desidia.

Toda la vida — y que cada cual ponga ahí el plazo de la suya — hemos visto que son legión los aficionados a escribir las paredes de nuestros locales públicos.

Nuestro recorrido de hoy ha servido para constatar que la mala educación sigue causando como siempre sus estragos.

Desde el típico «Biva la Pepa» al no menos divertido «Biba yo», así textualmente, están la mayoría de nuestros retretes públicos, la mayoría de los retretes públicos del país, repletos de inscripciones. Así como el excursionismo da motivo a una floración espontánea describanos que aprovechan cualquier muro de entre unas ruinas para dejar constancia de su paso por el lugar como si firmaran en el Libro de Recepción de la casa, así también nuestros retretes públicos están llenos de inscripciones y garabatos, con la única y colorada diferencia que media entre la montaña y el abismo. Entre el enamorado de la luz y de la altura, sinónimo de buenos pensamientos, contra el que,

no sabiendo qué escribir, se ve forzado a escriturar las paredes a tono con la inmundicia que las rodea.

«Pedro Coras Garabin visitó este lugar en 1947». Así reza, así rezaba todavía la semana pasada, una de tantas leyendas esparcidas por las buenas en los retretes de pública concurrencia. Y esta anotación aparecía escrita sobre loseta de mosaico, lo que equivale a decir — que ya es decir — que en cinco años no ha podido ser quitada una inscripción que desaparecerá fácilmente y con toda docilidad al primer trapo que le acerquen.

Lo que equivale a decir que el trapo, el agua y los desodorantes no se prodigan tampoco como la higiene nos demanda en estos casos.

Se impone, pues, una revisión a fondo de cuanto al particular se ve hoy forzado — tristemente forzado — a escribir este cronista.

No es — repito —, que digamos, el tema muy presentable. Pero es que no siempre uno puede darse el gustazo de tratar altas cuestiones del espíritu, cuando el gamberrismo va por ahí desenfrenado sin que nadie formalmente se atreva a darle la estocada. ¡Y no será porque nosotros no insistamos.

Rodín



Reunión de la Comisión Municipal Permanente

Minuta del Acta
Sesión 9 -IV- 52

Aprobación minuta del acta anterior.

Aprobación de la relación de cuentas semanales por un total de pesetas 6.182'10

Acto seguido se da lectura a la carta de agradecimiento que envía el H. Joaquín Donato por la aportación municipal acordada, para la incoación de los Procesos de Beatificación y Canonización de los H. H. de la Doctrina Cristiana, sacrificados durante la dominación marxista.

También se lee el escrito que se recibe del Sr. Delegado de Hacienda de Lérida, haciendo constar su satisfacción por el rasgo que tuvo la Municipalidad de hacer constar en acta su agrado por el nombramiento para dicho cargo de un hijo de esta ciudad, de cuyo escrito quedan los Sres. asistentes enterados.

Así mismo quedan enterados de que ya está disponible la tonelada de alquitrán adquirido por el Ayuntamiento, y dando instrucciones para retirar dicho material de la Aduana de Barcelona; todo ello en virtud de carta leída de la casa suministradora DISCOSA de aquella ciudad.

Dada cuenta de la petición que por escrito hace el Sr. Presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica de Gerona, sobre la colaboración que se espera de todos los vecinos y entidades oficiales para contribuir a la creación de una monumental Cruz de término en el municipal de La Junquera, que por su significación a la entrada a la región catalana, y de paso a España, tiene el carácter de nacional, se acuerda contribuir a la misma con una cantidad proporcionada a la potencialidad económica del Municipio en relación con las aportaciones de otros Ayuntamientos similares al de esta localidad.

Leída la solicitud que elevan varios vecinos de la Calle Libertad por la que piden se instale una luz de alumbrado en un sector de la misma que resulta afectada por una gran oscuridad agravada por el paso del puente de madera, existente en dicha calle, por unanimidad se acuerda tomar en consideración dicha petición para cuando tenga que hacerse la distribución de los nuevos focos, cuya adquisición se acordó en una de las pasadas sesiones.

Documento Nacional de Identidad

Debiendo sujetarse las fotografías para este documento a las disposiciones oficiales, se recomienda utilizar los servicios de un fotógrafo con instalación y material adecuados

Fotografía SABATER - Calle Gerona, 1

LE SUMINISTRARÁ LAS 4 FOTOS REQUERIDAS POR 10 PESETAS

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACIÓN

Simón ARARÁ Artículos verano
Rutilla, 10
ESPARTERÍA Y MUEBLES



CONFERENCIA

El próximo sábado día 19 a las 10 de la noche, en el local social del Centro, el Doctor **D. Pompeyo Pascual Carbó** miembro del G. E. I. E. G. de Gerona, dará una conferencia bajo el título

América tierra de montañas
El acto será ilustrado con la proyección de diapositivas en color, obtenidas por el mismo conferenciante.

Carnet del Pescador

La Asociación Deportiva de Pesca Marítima de San Feliu de Guixols:

Pone en conocimiento de todos los Sres. socios, y les ruega, la obligación que tienen de entregar lo antes posible, el carnet licencia de pesca para su renovación; ya, que el plazo de dicha renovación, caduca dentro de quince días.

La Junta

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido encontrados en la vía pública y depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana, los objetos que a continuación se detallan: Unguante de piel blanca para niña, dos llaves, unas gafas pequeñas entregadas por el niño Jorge Vila Dalmáu; una aguja de las que se usan para hacer media, por la niña Monserrat Illas, y una llave por Rosa Payró Miralles, todo lo cual se entregará a quien acredite su verdadera pertenencia.

Aguas carbónicas
La Mascota
Hostal de La Gavina

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM
GARAJE CENTRAL

miscelánea de ACTUALIDAD

Con toda brillantez y esplendor celebró la Ciudad las Fiestas de Semana Santa

Con la bendición de las palmas en el Domingo de Ramos, y cuyos actos religiosos merecieron el calor popular de un gran número de asistencias, inauguró la ciudad muy brillantemente las solemnidades de la Semana Santa.

En la mañana del Jueves Santo fueron celebrados los Oficios religiosos en todas las Capillas de la ciudad, con sendas Procesiones al monumento. A las 10 de la mañana fué celebrado un solemne Oficio de Comunión en la Iglesia Parroquial, seguido del Sermón del Mandato y Lavatorio de pies y a cuyo acto asistieron nuestras Autoridades.

Por la tarde y siguiendo muy piadosa costumbre, fueron muy visitados los Sagrarios, cobrando la ciudad la nota del color propio de la eucarística jornada. A las ocho de la noche, muy numerosa concurrencia asistió a la Hora Santa celebrada en nuestro primer templo.

El Viernes Santo, a las 7 de la mañana, tuvo lugar el rezo del Santo Rosario y el Sermón llamado de la Pasión, cuyo acto reunió también en nuestra Parroquial gran cantidad de fieles. A las 10, y con muy nutrida asistencia, se celebró el Oficio de Presantificados. A las 3 de la tarde, tuvo lugar el ejercicio de las Siete Palabras, alternándose con el canto de Corales de la Pasión de Bach. Y finalmente, a las 7,30 de la misma tarde, fué celebrado un solemne Vía-Crucis en la Rambla Vidal con asistencia de las Autoridades y de muy numerosa cantidad de fieles.

Registramos igualmente la nutrida representación guixolense que al anoecer del Viernes se trasladó a Gerona para presenciar la imponente Procesión del Santo Entierro que, año tras año, cobra mayor solemnidad y resonancia.

El Sábado de Gloria, además de los actos religiosos propios de la jornada, fué igualmente celebrado con la audición de las tradicionales «Caramelles» a cargo de la Sociedad Coral «Nova Gesoria» y los rondallas «Calamús» y «Costa Brava».

En la festividad de la Pascua, celebró por la mañana la llamada Procesión del Ángel, amen de que igualmente se vieron muy concurridas todas las demás solemnidades religiosas.

Durante esta Semana Santa ha registrado la ciudad una concurrencia de forasteros y turistas en cantidad realmente apreciable.

Lástima que el tiempo, muy brumoso y ceñido, no haya este año querido colaborar en el esplendor tradicional que entre nosotros reviste la Semana Santa.

Final del Torneo

TERCERA DIVISION
(Grupo III)

Conservan la categoría: España Industrial, Tortosa, Manresa, Escoriaza y Tarraça.

Promociona para ver de conservar la categoría: C. de F. Gerona.

Descienden a sus respectivas regionales: Granollers Sans, Europa, Manacor, Mahon, San Martín, Binéfar, Tárrega, Mataró e Igualada

REGIONAL A

Conservan la categoría: Horta, Mollet, Pueblo Seco, Amposta, Figueras y Vilafranca.

Promocionan para ver de conservar la categoría: La Cava, Calella, Arenys de Mar, Guixols y Palamós.

(Con el vencedor de un torneo entre los campeones del Grupo B: San Celoni, Puigreig y Sitges.)

Descienden a la Regional B: Moncada, Júpiter, Vich, Recreativo y Reus.

REGIONAL B

Quedan campeones de los tres Grupos: el San Celoni (Norte), Puigreig (Centro), y Sitges (Sur).

Estos tres equipos deben efectuar un torneo a base de Liga, pero a partido único para dar el campeón, el cual jugará con La Cava, Calella, Arenys de Mar, Guixols y Palamós un torneo a base de Liga, para cubrir las vacantes del Grupo A.

Concurso futbolístico de ANCORA

No hubo ningún acertante del 1 a 0.

Resultados del domingo

- 1 Vilafranca - Moncada 1
- 5 Arenys M - Amposta 1
- 4 Palamós - Vich 2
- 3 Pueblo Seco - Figueras 2
- 3 Reus - Recreativo 4
- 1 Horta - Guixols 0
- 4 La Cava - Calella 1
- 4 Mollet - Júpiter 1

CLASIFICACIÓN

J. G. E. P. F. C. P.

Horta	30	18	3	9	62	49	39
Mollet	30	16	6	8	73	55	38
Pblo. Seco	30	15	7	8	79	68	37
Amposta	30	14	6	10	88	63	34
Figueras	30	13	7	10	73	50	33
Vilafranca	30	13	7	10	56	58	33
La Cava	30	15	2	13	80	59	32
Calella	30	13	5	12	73	73	31
Arenys Mar	30	14	3	13	63	67	31
GUIXOLS	30	12	6	12	56	60	30
PALAMOS	30	12	3	15	70	68	27
Moncada	30	12	3	15	60	61	27
Júpiter	30	12	3	15	56	66	27
Vich	30	11	3	16	48	56	25
Recreativo	30	11	3	16	55	67	25
Reus	30	3	5	22	35	107	11

PASTELERIA

La Vienesa

Imprenta BARNES - Palamós

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION Bien Calculadas y Realizadas

Juan Puig

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR Visite Establecimiento

LUXOR

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA CONSTRUCCION Paquetería - Encargos Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

HORTA 1 - GUIXOLS 0

Pesc a ofrecer una magnífica exhibición, el Guixols se vió batido por la mínima en Horta

La parcialidad del árbitro influyó notablemente en el resultado final

Crónica de MARIÓ DURÁN, especial para ANCORA

Perder convenciendo

Esta fué la realidad, y así todos los que presenciáramos el encuentro bajo el prisma de la imparcialidad, sin partidismos de alguna clase, nos dimos perfecta cuenta de que el Guixols fué el equipo amo y señor que llevó siempre la iniciativa y que superó táctica y técnicamente a su antagonista, el hoy ya campeón del Grupo, el Horta. Sin embargo goles son triunfos y a pesar de efectuar el Guixols el mejor futbol de la tarde en el que sus componentes pusieron toda su bravura y coraje para que la intervención de la jugada adquiriera el grado preciso de la espectacularidad, salió batido por un resultado mínimo que no reflejó, ni mucho menos, lo acontecido a lo largo de los noventa minutos de juego. Mereció, al menos, empatar, pero hubo una serie de circunstancias que motivaron que el marcador no sufriera alteración alguna. Pero la opinión formada del público ecuaníme e imparcial al terminar la lid era, aunque parezca paradójico, que el Guixols había perdido sí pero también había convenciendo.

Futbol de filigrana

Verdaderamente no nos explicamos todavía como el Guixols haya terminado el campeonato ocupando un puesto intermedio en la tablilla clasificadora cuando en realidad, y a juzgar por el juego desarrollado frente a los blanquillos del Horta debiera estar situado entre los primeros. Ligaron mucho futbol y de gran calidad. El balón iba en maravillosos engarces de un pie a otro y a veces el balón era jugado por cinco o seis jugadores en una magnífica sucesión de pases y desmarques, con una rapidez extraordinaria que llegaron a inquietar seriamente a la firme rocosidad que formaban

las líneas de contención de los barceloneses. El juego imprimeado por el once azulgrana difícilmente suele verse a menudo. Ofreció el juego que caracteriza a los grandes campeones, ese futbol sobrio y de filigrana que lo eleva por encima de todos los demás deportes, en un orden espectacular.

Las causas de la derrota

Indudablemente la causa principal de que el Guixols saliera batido del feudo hortense radicó en la actuación del colegiado de turno señor Blanes. Su parcialidad fué tan manifiesta, que no escapó de la vista de nadie. Hizo un arbitraje a la moderna. Fué completamente casero. Se dejó influenciar por los continuos gritos del público que enardecidos ya de antemano de que su equipo debía ser el campeón, no podían hacerse a la idea de que el Guixols podía hacer desvanecer todas sus esperanzas de obtener el campeonato, por cuyo triunfo, seguramente habían estado soñando toda la semana.

Otro factor importante

Sin querer sacar un ápice a los méritos por la actuación de los guixolenses debemos consignar, empero, que otro factor importante influyó en el resultado final; fué que el Guixols adoleció de falta de tiradores. Delante del marco contrario, al igual que los jugadores sudamericanos, apuraron demasiado la jugada desperdiciando algunas veces buenas ocasiones de marcar por el excesivo número de pases que si bien proporcionaban una belleza extraordinaria al juego ofrecían una efectividad muy nula.

La figura del partido

En el Guixols, todos cumplieron magníficamente su cometido; no obstante, saltó a la vista que el «tandem» formado por los volantes Vilagrán - Sancho fué lo

que sobresalió más. Estos dos hombres, bregadores incansables, enlazaban muy bien con sus dos interiores y a la hora de las reacciones hortenses sabieron frenar todo el ímpetu y velocidad de los atacantes contrarios. Pero queda bien entendido que todos, brillaron con luz propia aunque, repetimos, los volantes fueron los que brillaron más.

Los campeones

El Horta nos ofreció una actuación muy floja. Toda su fuerza radicó en su entusiasmo y nervio. Como ya hemos dicho anteriormente, «su público» fué también un factor que influyó notablemente en el desarrollo del encuentro. Hay que reconocer, empero, que su papel —gritar, alentar y jalea a sus jugadores— es digno de la mayor loa. Desgraciadamente son innumerables los aficionados que silban y abuchean a su equipo cuando no van las cosas bien y terminando por hundirle en lugar de hacerle resurgir de aquellos momentos malos.

Aparte de esto, y analizando globalmente la función desarrollada por los campeones, diremos que quedó muy exenta de conjunto y sólo algunas genialidades—tales como las de su extremo izquierdo cuya velocidad en las jugadas es impresionante—dieron la sensación de que el Horta se estaba proclamando campeón.

Equipos y el gol

Guixols: González; Jacomet, Arqué, Terrades; Vilagrán, Sancho; Muñoz; Segura, Pallarés, Aylagas y Sánchez.

Horta: Amorós; Sánchez, Oliva, Camba; Vinaixa, Miró; Rubio, Pedret, Pastor, Torrents y Beltrán.

El primer y único gol de la tarde fué obtenido por Pastor a un centro de Oliva.

PALAMOS 4 - VICH 2

Digno colofón a una brillante segunda vuelta

Hemos vencido en nuestro último encuentro, y vencido con todo mérito. Ya que si bien no pudimos degustar de las delicias de un buen futbol, ello no ha de extrañar, ya que era demasiado lo que representaban los dos puntos en litigio para poder pensar que los jugadores jugasen con la serenidad y sin los nervios que hubieran no tenido si hubiésemos tenido ya la clasificación asegurada.

Una primera parte nerviosa, noblemente dura e indecisa, fué el prolegómeno de lo que sería la segunda; ya que la diferencia mínima que señalaba el marcador a nuestro favor era valladar demasiado débil para no suponer que los vichenses intentarían derrumbarlo. Y así fué. Pues lanzados los fo-

rasteros hacia la victoria, riada por la inseguridad de nuestra defensa, conseguían el empate. Estábamos en el momento crítico y decisivo del partido, y francamente temíamos por nuestro futuro. Pero, y al menos por una vez, la fortuna quiso sonreírnos. Y nos sonrió, cuando, al lanzarse en tromba y en una serie de jugadas nuestra delantera hacia la meta contraria, se lesionó un defensa. Faltos así de una pieza vital, se quebró la uniformidad de su juego, sustituyendo

su brillante jugar el balón por el «sácalo como puedas». Allí ganó el partido el Palamós, y si no se marcaron mas goles, debióse al acierto del cancerbero vichense y a la parcialidad del Sr. ribeteado en los últimos momentos.

Los dos primeros goles del Palamós los marcó Fontás; el primero en jugada valientemente llevada por Enrique y el segundo en jugada magníficamente calculada por Sánchez. El 3º lo marcó Bravo, de penal y el 4º otra vez Fontás, a pase de Cañellas.

Del Palamós insuperable Boj y como nunca Tost. Bien Sánchez y Cañellas. Fontás marcó 3 de los 4 goles ¿puede pedirse ya más? Bravo, si bien lo hizo de extremo, mejor actuó de volante adelantado.

Del Vich muy buenos sus volantes, y Vera, cuando sólo quiso jugar a futbol. Segura su defensa y muy ágil su meta.

El Palamós alineó a: Galcerán; Boj- Rosés- Companys; Tost- Prades; Enrique- Cañellas- Fontás- Sánchez y Bravo.

Quién a buen árbol se arrima, buena sombra le cobija

Es verdad que el partido jugado el pasado domingo contra el Horta se celebró en un campo de fútbol, aunque mejor habría sido jugarlo en torno de una mesa de café y sin necesidad de movernos de casa. Es verdad que al campo saltaron 22 jugadores equipados a la usanza futbolística, no faltando ni el detalle de un terceto arbitral para que pudiéramos hacernos con la idea de que efectivamente se iba a jugar un partido de fútbol.

Pero lo que en el campo del Horta ocurrió, pese a todos los signos externos, se parece más bien a una comedia fraguada por un autor malo que a un partido de fútbol en el cual los contendientes van a dirimir, por clase y juego, una lucha deportiva.

El primer acto de esta comedia duró exactamente 45 minutos, en el transcurso de los cuales el Horta marcó su único tanto, anulando el árbitro el empate conseguido por Segura y debido a la desatención que el Guixols cometía contra el Horta al negarle nada menos que el título, en una tarde que debía recibirlo en presencia de encopetados personajes.

El segundo acto de la comedia no duró más que 41 minutos, a través de los cuales el Sr Blanes sirvió al Horta en bandeja de plata un pastel monísimo como una Mona de Pascua. El Guixols embotelló al Horta, pero el Sr. Blanes tuvo siempre a punto el sacacorchos para que el fermento azulgrana no rompiera la botella.

El tercer acto, y sin arriar el telón, se empalmó con el segundo, cuando, 4 minutos antes de la hora reglamentaria, la hinchada de los horticultores invadió con petardos y pancartas el terreno de juego para celebrar una victoria que continuaba todavía dirimiéndose.

La comedia tuvo todavía su epílogo --cuando las comedias son malas, no terminan nunca—del cual no vamos a escribir nada, aunque ofrecemos nuestra información a quien pudiera interesarle.

En una palabra: Por faltarle ensayo, no tuvo el apuntador más remedio que levantar la voz, y la voz fué por nosotros oída.

Si el fútbol ha de ser una comedia como la que todos nos vimos obligados a representar el domingo en Horta, mucho más le valdría arriar de una vez el telón, puesto que ya estamos hartos de comedias en la vida.

Si ni en el fútbol pueden jugar con caballerosidad, 22 hombres, más 3 del ribete, veinticinco, mucho más valdría a todos que aprendiéramos a jugar al escondite. Que aunque juego de niños, es mucho más honorable —KIK

ULTIMA HORA DEPORTIVA

Al cerrar nuestra edición, se nos informa que el C. de F. Guixols, está llevando a cabo deligentísimas gestiones, para ofrecer a la afición guixolense, un partido con un equipo de superior categoría, para cubrir la fecha libre del próximo domingo.

Hotel "LES NOIES"

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

NOVEDADES GRAU

Rutilla, 19 - Teléfono 226

BARBERIA BASART

J. A. R.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

JUAN RASET

CONTRATISTA DE OBRAS

Comunica a sus clientes y al público en general su nuevo domicilio en

Calle Santo Domingo, 49

SAN FELIU DE GUIXOLS

Stoop

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

